



滝野川紅葉中だより

令和6年1月9日

北区立滝野川紅葉中学校

校長 浦山 裕志

<教育目標> 学び考える人 優しく心豊かな人 鍛え努力する人

新たな一年への思い

校長 浦山 裕志

あけましておめでとうございます。今年の干支は「辰」。辰は「振るう」という文字に由来しており、自然万物が振動し、草木が成長して活力が旺盛になる状態だそうです。先人が畏怖した自然界の力強さや権威を空想上の動物に託したのでしょうか。

60年前の辰歳に東京オリンピックが開催され、東海道新幹線や東京モノレールが開業、日本武道館も開館しています。アイビールックが流行し、家庭用のビデオテープレコーダーが発売されました。王貞治選手が55本のホームランを打ったのもこの年です。

今年度はすべての教育活動がコロナ禍の制限を受けることなく順調に進んでいます。令和2年の2月末に学校が臨時休校となってから間もなく丸4年が経過します。

コロナ禍は日本だけでなく世界全体が今までの歩みをいったん止めて、物事の本来の目的を再確認したり、組織や方法を改めたりするなど、世の中の枠組みを見直す機会となりました。

ました。

都内の小・中学校においても、学校の本来の姿である「生徒の学力向上と健全育成」に原点回帰する傾向がはっきりしています。学校行事の廃止や統合、規模の見直し、部活動の改革、ICTの活用などで、限られた時間の中で教育効果をあげる取り組みが進められています。

本校も改革の途上にありますが、保護者や地域の皆様のご理解をいただき、国や都・区のガイドラインに近づけなければならないことがいくつかあります。また、学力向上については危機感をもって教員が授業改善を進めなければならないと考えます。

年度末までは3か月ですが、令和6年辰歳はまだ始まったばかりです。学校改革の方向性を学校だより等を通じて発信してまいりますので、引き続きご支援を賜りますようお願いいたします。

12.5 & 12.13 東京国際フランス学園の生徒と交流しました



滝紅中の特色ある教育活動が復活の軌道に乗りました。心のポーターレスから始めて、世界の国々が互いを尊重しあい、紛争や偏見・差別のない社会をつくるきっかけにしたいですね。これからも相互訪問を続けましょう。



12.15 1年生が校外学習に出かけました

冷え込みの厳しい日でした。仲間とともに歩く特別な一日を満喫しました。



12.7 6組スポーツ大会

区内7中学校の特別支援学級の生徒が滝野川体育館に集まり、ソフトバレーボールを通じて交流しました。本校は 中と合同チームで参加しました。手ごわい対戦相手に四苦八苦する場面もありました。



全生徒を代表して
さんが挨拶をしました



北区明るい選挙啓発ポスターコンクール

<優秀賞>
<入賞>

生徒名の掲載は控えております

1 月		
1	月	【元 日】
2	火	
3	水	
4	木	学校閉庁日終 (12/28～)
5	金	
6	土	
7	日	冬季休業日終 (12/26～)
8	月	【成人の日】
9	火	冬季休業明け全校集会
10	水	
11	木	新入生体験授業・保護者説明会
12	金	
13	土	土曜授業 文化発表会 (作品展示)
14	日	
15	月	
16	火	
17	水	
18	木	
19	金	
20	土	
21	日	
22	月	避難訓練 区席書会
23	火	EC岩井 [2年]
24	水	↓
25	木	↓
26	金	都立推薦入試 [3年]
27	土	↓区連合展覧会 [北とぴあ]
28	日	↓
29	月	
30	火	
31	水	音楽鑑賞教室 [2年：北とぴあ]

※最新の情報は学年だより等をご確認ください。

「特別支援教室」の充実に努めています

特別支援教室には、巡回拠点田端の教員が巡回指導に来て指導を行っています。得意・不得意の差に苦しんでいる、友達との関わりが苦手、自分なりの学習方法を見つけたい等の理由で様々な生徒が来室しており、個に応じた自立活動の授業を行っています。

指導事例1 他者の意図や感情の理解

コミュニケーションには、微妙な空気感を読む等、その場に合わせて臨機応変な対応が必要です。巡回指導でのコミュニケーション活動は、実際の場面を想定したロールプレイ等を行い、相手の気持ちを想像しながらより適切な対処法を指導しています。

指導事例2 感覚や認知の特性についての理解と対応

読み飛ばしや読み間違いが多い生徒には、文節の区切りを意識させる活動や語彙を増やす活動、目の動きのトレーニング、リーディングルーラーの使用等それぞれの生徒に合った読みやすい方法を一緒に考えています。

祝 手芸部 第3位

創造ものづくりフェア in Tokyo 生徒作品コンクール家庭Ⅱ分野

Teacher's Eye

1/13 (土) 文化発表会 (作品展示)

令和5年度の文化発表会「作品展示」を1月13日(土)に行います。長期休業日や授業中に制作した各自のこだわりの作品が展示されます。

生徒達には鑑賞を通し、互いの制作を称え合い、他者の作品のよさ・表現の工夫に気づき、感性を豊かにするとともに、自己のよりよい表現へとつなげて欲しいと思います。

保護者の皆様には、お子様の学年だけでなく1～4階まで全学年のフロアを鑑賞いただければと思います。

(文化的行事担当)

1/23 (火)～25 (木) EC岩井 [2年]

1月23日～25日に2年生は「EC (イングリッシュキャンプ) 岩井」に行ってきます。様々な国からきた留学生と2泊3日一緒に過ごし、ゲームやインタビューをしたり、班ごとに決めたテーマについてプレゼンテーションをしたりします。

教室から離れ自然の中で留学生と交流を深めることで、普段学校で勉強している英語を使って世界の人々とコミュニケーションをとれることを体感し、英語の楽しさに改めて気がついてほしいと思います。

(EC岩井担当)

高校入試始まる [3年]

三者面談が終わり、各自が受験校合格に向けて努力を積み重ねていることと思います。受験日が近づくにつれて、心が落ち着かなくなり、イライラしたり、ドキドキしたりと浮き沈みの大きい不安な日々が続くと思います。

そういう時、改めて周囲を見回してください。同じような気持ちを知ってくれる友だちや家庭で君たちを支えてくれる家族。君たちが過ごしやすいように環境を整えて、学校で待ってくださっている先生方。たくさんの方が、君たちを支え、応援してくれています。自分を見失うことなく、そういう人たちのためにも最後の最後まで頑張りましょう。

受験を乗り越えるには「One Team」文字通りの総力戦。クラスや学年の最後の一人が決まるまで、心ひとつに頑張りましょう。

(第3学年主任)

中学生の「税についての作文」

納税貯蓄組合連合会 優秀賞

生徒会の掲載は控えております

納税貯蓄組合連合会 佳作

